

## Relevo en el Tribunal de Cuentas Federal de Alemania

► El pasado 24 de mayo tuvo lugar en Bonn el acto de toma de posesión de los nuevos Presidente y Vicepresidente del Tribunal de Cuentas Federal de Alemania, el Bundesrechnungshofes.

Dieter Engels fue nombrado Presidente del Tribunal por un periodo de 12 años, anteriormente ocupaba el cargo de Vicepresidente de la institución. Como nuevo Vicepresidente fue nombrado Norbert Hauser, antiguo diputado y miembro de la comisión de control presupuestario del Parlamento alemán.

La Presidenta saliente, la señora Von Wedel, fue nombrada en febrero del 2001 miembro del Tribunal de Cuentas europeo. Von Wedel fue Presidenta del Bundesrechnungshofes durante 8 años, y representante de Alemania en el consejo de administración de INTOSAI, la organización internacional de instituciones superiores de auditoría.

Al acto de toma de posesión acudieron diversos ministros, miembros del Parlamento y los presidentes de los Tribunales de Cuentas de los Landers (el equivalente a nuestros órganos de control externo). También estuvieron presentes varias personalidades extranjeras relacionadas con la auditoría pública. Entre ellas los presidentes de los Tribunal de Cuentas europeo, francés, suizo y austriaco, así como el Auditor General del Reino Unido.

El nuevo Presidente señaló en su discurso la necesidad de preservar la independencia de las instituciones Superiores de Control, frente a posibles injerencias políticas del gobierno e incluso del propio parlamento. Juan Manuel Fabra Vallés —Presidente del Tribunal de Cuentas Europeo— se mostró crítico con el funcionamiento de la coordinación entre las instituciones de control de la Unión Europea. Fabra Vallés subrayó la necesidad de revisar en profundidad los mecanismos de coordinación a escala europea, nacional y regional, para asegurar un control más eficaz de los fondos comunitarios.

Eduardo Ruiz García (Jefe de Gabinete del presidente del Tribunal de Cuentas Europeo)

## María Asunción Macho, nueva presidente del Tribunal Vasco de Cuentas Públicas

► María Asunción Macho es desde el pasado mes de abril la presidenta del Tribunal Vasco de Cuentas Públicas, tras sustituir en el cargo a Rafael Iturriaga. La nueva presidenta fue propuesta para el cargo por el PNV, al igual que los consejeros Jesús Álvarez, que ha sido nombrado vicepresidente, y José María Gorordo. El PSE propició el nombramiento como consejeros del expresidente Rafael Iturriaga y Begoña López Errasti. Gotzon Olarte fue nombrado a instancias de Eusko Alkartasuna y, finalmente, Gonzalo Vera-Fajardo sigue en el puesto de consejero a propuesta del Partido Popular.

## Santiago Fuentes y Elisa Gómez lograron el Premio "Mestre Racional"

► El trabajo "La consolidación de cuentas en el sector público", presentado por Santiago Fuentes Escribano y Elisa Gómez Méndez, ha conseguido el IV Premio de Investigación Mestre Racional, organizado por la Sindicatura de Comptes de la Generalitat Valenciana. El jurado del premio, presidido por José Antonio Noguera de Roig, Sindic Mayor de la Sindicatura de Comptes, acordó también proponer a la Sindicatura la publicación de otro trabajo dada su calidad e interés. Se trata de "Formación del control externo del sector público en la España contemporánea. El Tribunal de Cuentas su origen y evolución", del que es autor Víctor Manteca Valdelande.

El acto de entrega del IV Premio de Investigación Mestre Racional tuvo lugar el 6 de marzo pasado. A tal efecto las Cortes Valencianas ofrecieron una comida y al finalizar ésta tuvo lugar el acto de entrega a los ganadores.

Asistieron la Presidenta de las Cortes, miembros de la Mesa y portavoces, presidentes de los OCEX, una representación de la CAM, los miembros del Jurado que otorgó el premio, los ganadores y el Consell de la Sindicatura de Comptes.

Recientemente la Sindicatura de Comptes de la Generalitat Valenciana ha convocado el V Premio Mestre Racional para trabajos sobre temas de investigación financiera, contable o de contratación administrativa relacionados con el control del sector público. Los trabajos, cuya extensión no deberá ser superior a los 600.000 caracteres, pueden entregarse hasta el 30 de junio del próximo año en la sede de la Sindicatura. El premio tiene una dotación económica de 9.000 euros.



## El presidente del Tribunal de Cuentas de Santa Catarina (Brasil) visita la Cámara de Comptos de Navarra

El presidente del Tribunal de Cuentas de Santa Catarina (Brasil) viajó el pasado mes de mayo a Pamplona para visitar la Cámara de Comptos de Navarra y conocer el trabajo de la institución fiscalizadora de nuestra comunidad. Salomao Ribas se entrevistó con Luis Muñoz Garde, presidente de la Cámara de Comptos, quien le explicó el sistema de trabajo de fiscalización y asesoramiento realizado por la institución navarra.

Salomao Ribas se interesó por los trabajos innovadores desde el punto de vista de la materia —obras públicas, urbanismo— realizados en los últimos años por la Cámara de Comptos, así como por la experiencia desarrollada en nuevos soportes como el vídeo, formato en el que la institución navarra ha presentado dos informes.

Posteriormente el presidente del Tribunal de Cuentas del Estado de Santa Catarina ofreció una charla a los técnicos de la Cámara de Comptos en la que se refirió a uno de los problemas más graves de la Latinoamérica: la corrupción. "No hay que esconder la gravedad de este problema —señaló— que afecta tanto a nuestros países como al resto del mundo. Yo creo que los tribunales de cuentas tenemos que seguir esforzándonos por luchar contra la mala utilización de los fondos públicos, cada uno desde nuestras responsabilidades".

En este sentido, Ribas propugnó una auditoría que analice no sólo las llamadas tres "e"s de la gestión pública —eficacia, eficiencia y economía— sino también la ética, la ecología y la equidad. "Creo que existe un renacimiento de la importancia del control público y las instituciones dedicadas a esta labor tenemos que esforzarnos por responder adecuadamente ante la sociedad que paga impuestos y exige que su dinero se emplee de manera correcta, legal y eficaz, pero que también demanda equidad y respeto al medio ambiente. Y, por supuesto, a todas las instituciones nos piden que luchemos contra la corrupción. Los tribunales de cuentas solos no podemos

hacerlo pero podemos ayudar a combatirlo".

Por último, el presidente del Tribunal de Cuentas de Santa

Catarina apostó

por equipos multidisciplinares para los tribunales de cuentas. "No basta con auditores y letrados —indicó— porque la gestión pública es más compleja que todo eso. Hacen falta expertos de todos los campos —ingenieros, informáticos...— sin cuyo trabajo difícilmente avanzaremos hacia una auditoría operativa, la que analiza la eficacia del gasto público".



## José Ignacio Galán, premio AECA de artículos sobre contabilidad y administración de empresas

José Ignacio Galán Zazo, profesor de la Universidad de Salamanca, ha sido el ganador del VIII Premio AECA de artículos sobre Contabilidad y Administración de Empresas, dotado con 1.500 euros. El título del artículo ganador es "La reforma del código de buenas prácticas: lecciones del caso Enron". El jurado del premio, presidido por el profesor José Barea, decidió otorgar dos accésit. Uno de ellos al profesor de la Universidad de Navarra Fernando Peñalva, por su artículo "Por qué ha caído Enron y por qué va a desaparecer Andersen EEUU"; y el otro a José Miguel Rodríguez, de la Universidad de Valladolid, que presentó un artículo titulado "Más allá de Enron Corporation: ¿Quis Custodiet Ipsos Custodes?"

## Tres auditores de los OCEX colaboran con AECA en la elaboración de documentos sobre contabilidad pública

Tres auditores de la Cámara de Comptos de Navarra, Cámara de Cuentas de Andalucía y la Sindicatura de Comptes de la Generalitat Valenciana colaborarán con la Asociación Española de Contabilidad y Auditoría en la elaboración de varios documentos sobre el sector público.

El encargo se refiere a trabajos sobre el inmovilizado no financiero, los gastos y los ingresos. En el primer caso el encargado será el auditor de la Cámara de Comptos de Navarra Ignacio Cabeza quien elaborará el documento con el catedrático de Economía Antonio López Hernández. La auditora andaluza Encarnación Villegas realizará el documento sobre gastos junto a Javier Zornoza, profesor de Economía Financiera. Respecto al documento sobre ingresos, los encargados de elaborarlo son la auditora de la Sindicatura de Comptes de la Generalitat Valenciana Begoña Romero y el profesor de la Universidad de Murcia Bernardino Benito.

Por otra parte, AECA ha encargado una monografía sobre las relaciones entre contabilidad pública y contabilidad nacional y otra sobre las reformas de la contabilidad pública en el derecho comparado. La primera la realizarán los interventores del Estado Jaime Pou y Susana Casado y el profesor Adolfo Doredo. La segunda ha sido encargada al catedrático Vicente Montesinos y a José Manuel Vela, subsecretario de Política Presupuestaria y Tesoro del Gobierno de la Generalitat Valenciana.

## La Cámara de Comptos organiza una jornada sobre el futuro de la auditoría el próximo 2 de Octubre en Pamplona

La Cámara de Comptos de Navarra ha organizado para el próximo 2 de octubre una jornada sobre el futuro de la auditoría en España y las nuevas tendencias de la contabilidad. El programa incluye dos exposiciones y una mesa redonda. En la primera José Luis López Conbarros, presidente del ICAC, hablará sobre el futuro de la auditoría en España. Posteriormente Jorge Túa Pereda, catedrático de Economía Financiera y Contabilidad, expondrá las nuevas tendencias de la contabilidad. La jornada concluirá con una mesa redonda en la que participarán Francisco Iribarren, consejero de Economía y Hacienda del Gobierno de Navarra, los dos ponentes y el auditor de la Cámara de Comptos Ignacio Cabeza del Salvador. La jornada se celebrará en el hotel Maisonave de Pamplona. Quienes estén interesados en acudir a la misma deberán solicitar la correspondiente invitación en la Cámara de Comptos de Navarra (948 421 400).